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C’est avec les premiers frimas de l’hiver que nous 

accueillons cette nouvelle année, que 2016 soit pour 

chacun et pour chacune d’entre  vous une année  pleine de 

sérénité, source de joie, de bonheur dans votre quotidien 

et surtout porteuse d’espoir dans votre avenir.

2015, une année qui nous a profondément marqués par 

des deuils tragiques sur notre commune. Par la barbarie 

et le fanatisme aveugle qui ont ensanglanté notre pays 

et porté atteinte aux valeurs républicaines de la France, 

provoquant effroi, angoisse et inquiétude parmi nos 

concitoyens.

Mes premières pensées iront vers toutes ces femmes et 

tous ces hommes meurtris dans leur chair à jamais.

La France pays des droits de l’homme : nous devons rester 

debout, unis devant nos valeurs de Liberté, d’Egalité et 

de Fraternité. Aussi, soyons vigilants, solidaires, fi ers  de 

notre beau et grand pays démocratique.

L’année qui vient de s’écouler a vu l’ouverture de notre 

épicerie communale au début de l’été.  Cette superette 

satisfait l’ensemble de la population et rend bien des 

services.  En septembre les écoliers de l’école publique 

du Rance ont pu se restaurer dans une nouvelle cantine 

fl ambant neuve, lumineuse, spacieuse et aux normes en 

vigueur.

Le monument aux morts a été restauré et éclairé. Ce 

patrimoine sanctuarisé et honoré est un joyau dans un 

écrin à respecter.

De nombreux travaux, comme indiqué dans le précédent 

journal municipal, ont été réalisés (mur du cimetière,  

protection  à la gendarmerie, travaux à la station 

d’épuration…).

En 2016,  la commune va poursuivre ses engagements 

comme convenu :

-  Etude de la traversée du village (comptage 

prochainement), avant un programme et des scénarios 

d’aménagements à réfl échir collectivement,

- Travaux de remise en état du réseau d’assainissement 

unitaire du rec, l’entreprise Sévigné a le marché,

- Travaux de reprise des fondations du cimetière (côté 

ruisseau), c’est l’entreprise Milhau 

Ils débuteront  lorsque la météo le permettra.

Par ailleurs, une nouvelle tranche de restauration du 

mur d’enceinte du cimetière sera proposée à l’entreprise 

Alibert

- Agrandissement du parking place Georges Mouls, après 

acquisition des différents terrains, la communauté des 

communes réalisera cette extension,

Le projet d’aménagement d’un plateau multisports sur un 

ancien terrain de tennis sera l’investissement principal de 

l’année à venir. 

Notre parc immobilier est très important, les agents  de la 

commune maintiennent ces bâtiments en parfait état, je 

tiens à les remercier.

La Communauté de Communes du Pays Belmontais 

engage des travaux importants :

-  Réalisation d’une station d’épuration à St-Pierre,

- Modernisation du Centre de Secours,

- Sécurisation des quais à la déchetterie 

(règlementation),…

D’autres projets structurants sont régulièrement discutés, 

évalués, réfl échis. Certains  devraient se concrétiser. Leur 

bien fondé est essentiel à l’attractivité et au maintien de 

notre population sur le territoire :

-  Ouverture du centre de loisirs durant les petites 

vacances,

- Ouverture d’1 journée supplémentaire de la halte-

garderie,

- Réalisation d’une maison médicale pluridisciplinaire ,

- Réfl exion sur un centre de protection et d’interprétation 

des statues-menhirs…

Dans le cadre de la fusion de la communauté des 

communes du Pays Belmontais avec le Rougier de 

Camarès et le pays Saint-Serninois, les élus vont être 

sollicités à travailler ensemble pour une organisation 

territoriale équilibrée, rationnelle  et  homogène. Ce travail 

de réfl exion a commencé et va se poursuivre durant toute 

l’année 2016. A compter de janvier 2017, la nouvelle 

communauté de communes, qui n’a pas d’appellation à 

ce jour deviendra opérationnelle. Où sera son siège ?

La  Communauté des Communes du Pays Belmontais vit 

sa dernière année dans cette confi guration géographique, 

de gestion, d’organisation et de gouvernance.

En ce début d’année, une bonne nouvelle, au dernier 

recensement la population belmontaise a augmenté de 

60 personnes (insee 2013). Nous sommes 1036 habitants.

Belmont sur Rance est un village attractif, dynamique et 

plein de vitalité, attractif par son maintien d’exploitations 

agricoles  performantes, par l’effi cacité de ses structures 

sociales et médico-sociales sur le terrain…

Dynamique par ses associations diverses et variées qui 

Le mot du Maire

Chères Belmontaises, Chers Belmontais
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■ 3 naissances

CAUQUIL Julia, Gaby, Ginette,

née le 19 mars 2015 à Saint-

Affrique

DA SILVA Léo,  

né le 22 mai 2015 à Saint-Affrique

VIALA Sarah, Mylène, Jacqueline,

née le 06 août 2015 à Saint-

Affrique

■ 4 mariages

LAVIT Nadège   

et SUROWIEC Richard,

le 11 juillet 2015

SOLIE Véronique   

et VRILLON Michel,

le 12 août 2015

RANALLI Séverine  

et CAMBON Sébastien,

le 20 août 2015 

BABLI Hyrighelet 

et BILLARD Jean-François,

le 17 octobre 2015

■ 16 décès + 13
+ 13 transcriptions
AMALRIC Philippe,

le 28/ février 2015 à Saint-Affrique

ARVIEU Gilberte, veuve CANAC,

le 4 août 2015 à Belmont-sur-Rance

BESSIERE Irma, née CARLES,

le 13 avril 2015 

à Belmont-sur-Rance

BEZIAT Louis, 

le 20 avril 2015 

à Belmont-sur-Rance

BONIFACE Henriette, veuve DAURES,

le 17 octobre 2015 à Saint-Affrique

BONNET Eric, 

le 2 décembre 2015 

à Belmont-sur-Rance 

BRIAND Marie, née GUHUR, 

le 3 janvier 2015 à Albi

BUTTER Greta, veuve MAGER,

le 14mai 2015 à Belmont-sur-Rance

CAMBON Ernest, 

le 17 novembre 2015 

à Belmont-sur-Rance

CANAC Emilie, veuve NOZIERES,

le 27 octobre 2015 

à Belmont-sur-Rance

CAVAILLES Roger,

le 5 janvier 2015 à Millau

CONDAMINES Roger,

le 18 octobre 2015 

à Belmont-sur-Rance 

CRANSAC Denise,

le 28 janvier 2015 

à Belmont-sur-Rance

DEJEAN Micheline, née DOUMERC,

le 6 décembre 2015 

à Belmont-sur-Rance 

FABRE Lucien, 

le 09 mars 2015 à Millau

FAJOU Agnès, née GUIRAUD, 

le 24 mars 2015 à Saint-Affrique 

GENDRON Daniel, 

le 25 août 2015 à Saint-Affrique

GHETTI Richard,

le 21 juillet 2015 à Millau 

GOES Ruth, veuve KASS, 

le 1er septembre 2015 

à Saint-Affrique 

LIQUIERE Gilbert,

le 13 avril 2015 à Belmont-sur-Rance

MILLAU Roland, 

le 24 décembre 2015 à Albi 

MOULS Cloé,

le 15 novembre 2015 à Murasson

MOULS Jean-Marie,

le 18 mars 2015 

à Belmont-sur-Rance 

MOULS Philippe, 

le 27 juin 2015 à Saint-Affrique 

PAGES Marie-Rose,

le 21 avril 2015 à Belmont-sur-Rance

PAGES Simon, 

le 15 novembre 2015 à Murasson 

RAMONDENC André,

le 2 octobre 2015 

à Belmont-sur-Rance

ROUQUET Marcel,

le 6 décembre 2015 

à Belmont-sur-Rance 

ROUQUETTE Louis,

le 13 octobre 2015 à Saint-Affrique

■ Permis de construire
6 demandes déposées

3 permis accordés 

3 permis en cours d’instruction.

■ Déclaration préalable
13 demandes déposées 

11 demandes accordées

1 demande refusée

1 demande en cours d’instruction 

■ Certifi cat d’urbanisme
19 demandes déposées 

19 demandes instruites

maillent notre commune. Elles oeuvrent avec 

beaucoup de passion…

Vitalité par l’arrivée de nouveaux habitants, par la 

réussite de ces établissements scolaires et la qualité 

de ses services publics et de proximité…

Notre village doit poursuivre ses efforts de 

développement et d’amélioration du cadre de vie.

Un grand merci à tous.

Je vous souhaite une très belle année 2016, qu’elle 

vous apporte la joie, le bonheur et surtout la 

santé pour vous-même et tous ceux qui vous sont 

proches.

Bonne et heureuse année
 

■ Monique ALIES
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■ Horaires
Secrétariat de Mairie de Belmont-sur-Rance
Lundi de de 9h à 12h30 et de 14h à 18h - Mardi de 8h30 à 

12h30 et de 14h à 18h - Mercredi de 8h30 à 12h30 et de 

14h à 18h - Jeudi de 8h30 à 12h30 - Vendredi de 8h30 à 

12h - Tél. : 05 65 99 91 80 - Fax : 05 65 99 98 06 - E-mail : 

mairie.belmont.sur.rance@wanadoo.fr

Site : http://www.belmont-sur-rance-aveyron.fr

Personnel communal
Service administratif : LAVABRE Jacqueline, MENRAS Robert.

Service technique : CONDAMINES Jacques, CALAS Richard, VIALA 

Morgan (en remplacement de VIALA Alain), LOUIS Dominique. 

Ecole ASEM, entretien locaux, services garderie 

périscolaire et cantine : GUILLOTH Marie-Agnès, BOUSQUET 

Sandrine et BLAYAC Sandrine.

Horaires : 7h30 à 8h50 et de 16h45 à 18h15

Bibliothèque : Mme HAENGGI Hélène

Sports et gymnase : NÉROZZI Laurent, BOUSQUET Karine

Secrétariat de la Communauté de Communes 
du Pays Belmontais
Lundi de 9h à 12h30 et de 14h à 18h - Mardi, Mercredi et 

Jeudi de 8h30 à 12h30 et de 14h à 18h - Vendredi de 8h30 à 

12h  - Tél. : 05 65 49 37 80 - Site : www.cc-paysbelmontais.fr

Déchetterie
Lundi et mercredi de 14h à 18h - Samedi de 9h à 12h

Tél. 05 65 97 52 17

Bibliothèque
Mercredi de 16h à 19h - Jeudi de 17h à 19h - Vendredi de 

17h à 19h - Samedi de 10h à 12h - Dimanche 1er et 3ème du 

mois de 10h à 11h30 - Tél. 05 65 99 95 07

Trésorerie
Lundi, mardi et jeudi de 8h 30 à 12h et de 13h30 à 16h30. 

Tél. 05 65 99 91 33

Service social
Lundi de 14h à 16h permanence à la mairie sur rendez-vous.

Mmes CONSTANS, MARQUES et AUGÉ - Tél. 05 65 99 90 85

Habitat rural
Permanence à la mairie : le 1er mardi de chaque mois de15h 

à 16h

MSA
Permanence à la mairie sur rendez-vous

Information sécurité routière :
http://www.securite-routiere.gouv.fr

http://www.telepointspermis.fr

Informations Budget

■ Section de fonctionnement

■ Section d’investissement

■ Recettes  

Atténuations de charges ........................................................................11 500 €

Produits des services ...................................................................................46 913 €

Travaux en régie ..................................................................................................20 000 €

Impôts et taxes .................................................................................................304 576 €

Dotations et participations ............................................................330 238 €

Autres produits de gestion courante .............................157 192 €

Produits fi nanciers ............................................................................................................ 5 €

Produits exceptionnels .................................................................................9 500 €

Résultat reporté ......................................................................................................2 880 €

Total ............................................................................................................................882 804 €

■ Dépenses 

Charges à caractère général ........................................................289 950 €

Charges de personnel .............................................................................279 634 €

Atténuations de produit .........................................................................19 659 €

Autres charges de gestion courante ................................151 021 €

Charges fi nancières .......................................................................................19 593 €

Charges exceptionnelles ..................................................................................500 €

Dotations aux amortissements....................................................19 200 €

Virement à la section d investissement ..........................97 895 €

Opérations d’odres ..............................................................................................5 352 €

Total ............................................................................................................................882 804 €

■ Dépenses 
Virement du fonctionnement ........................................................97 895 €

FCTVA ...................................................................................................................................11 665 €

Emprunts ...................................................................................................................547 600 €

Excédents de fonctionnement ..................................................268 005 €

Subventions ...........................................................................................................247 603 €

Cautions ..............................................................................................................................1 500 €

Amortissements ......................................................................................................5 352 €

Autres immos fi nancières ....................................................................17 198 €

Total .....................................................................................................................1 196 818 € 

■ Recettes
Résulat reporté .................................................................................................22 4651 € 

Acquistions .................................................................................................................20 524 €

Capital emprunt et caution ...............................................................27 370 €

Acquisition logiciel ................................................................................................... 519 €

Acquisition terrains ...........................................................................................2 000 €

Acquisition matériel mobilier ........................................................................... 0 €

Immobilisation travaux ........................................................................901 754 €

Travaux en régie ..................................................................................................20 000 €

Total .....................................................................................................................1 196 818 €
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Travaux

■ L’Epicerie Communale

Durant une année et demie Mr Vebert a loué son bâtiment aux 

établissements  Magne. Merci  pour cette mise à disposition de l’ancien 

restaurant en attendant la construction d’une vraie épicerie. Ce dépannage 

a été bienfaiteur.

Devant la nécessité et le besoin d’une épicerie sur la commune, le conseil 

municipal a décidé de réaliser une épicerie, faute d’initiatives privées. La 

commune est propriétaire des bâtiments et à ce jour c’est Mme CARRETA 

qui le gère sous la franchise VIVAL. La collectivité a réalisé un bail 

commercial avec la gérante.

Coût global des travaux : 467000 euros dont 178000 euros d’aides (état, 

région, département).

En juillet 2015, la nouvelle épicerie a ouvert ses portes. C’est un 

établissement très accueillant, lumineux, bien achalandé et a permis 

d’élargir la gamme de produits proposés.

Des locaux agréablement aménagés, accessibles aux personnes à mobilité 

réduite. Le sous sol a été agencé en lieu de stockage, avec chambre froide 

et  un monte-charge. IL  répond selon des règles d’hygiène précises 

(vestiaires, sanitaires et bureau pour le personnel).

A l’étage, l’appartement a été rénové et agrémenté d’une grande terrasse,  

il n’a pas subit de grosses modifi cations.

Mme Elisabeth Carreta, discrète, sympathique et serviable vous accueille  

tous les jours et peut aussi vous livrer vos courses. 

Courez-y vite, vous serez émerveillé par cette petite supérette, bien 

pratique et utile sur le village, le meilleur accueil vous attend.

■ La cantine municipale
Un grand coup de chapeau aux entreprises locales qui ont œuvré en 

bonne intelligence à cette bien jolie cantine dans des délais raisonnables 

(coût des travaux 124000 euros, aide de l’état 34000 euros). Un grand 

merci aux employés communaux et intercommunaux qui ont réalisé les 

démolitions, les aménagements et les peintures.

A la rentrée de septembre les enfants ont pris possession de leur nouvelle 

cantine. Les locaux sont composés d’une grande salle à manger (50 

places), d’un offi ce de cuisine, d’un bureau, d’un vestiaire et de sanitaires 

pour le personnel et de sanitaires pour les enfants.

Entre 30 et 40 repas sont servis tous les jours par la 

cuisine centrale (Les Terres Rouges). Ils sont encadrés par 

deux agents de service Mesdames Bousquet Sandrine et 

Blayac Sandrine.

Il est demandé une grande vigilance sur l’état et la 

propreté du lieu. 

Les enfants sont satisfaits et ravis de manger dans ce bel 

espace coloré et chatoyant.

■ Le cimetière
Une deuxième tranche de la réfection du mur d’enceinte 

a été réalisée. Un entretien régulier est fait par les agents 

de la commune.

■ La collégiale
Les 500 ans de la collégiale ont été l’occasion de rénover 

le carillon et de réaliser un grand nettoyage au sein de 

l’église effectués par de nombreux bénévoles. Qu’ils en 

soient vivement remerciés.

■ Le Monument aux Morts
Depuis de nombreuses années, nous souhaitions pouvoir 

rénover le monument aux morts car il subissait bien des 

désagréments (érosion, affaissement…).

M. Raphael Bonnet a repris l’ensemble de la maçonnerie, les 

murs de pierre. Il  a réalisé un magnifi que pavage sur le socle. 

Grâce au soutien fi nancier (en partie) du SIEDA, nous 

avons pu mettre en valeur par la lumière ce monument 

ainsi que l’ensemble des escaliers. 

Les employés communaux ont apporté une touche 

paysagère bienvenue (arrachage de plantes envahissantes, 

ensemencement de pelouse avec une variété de bulbes qui 

fl eurira  au printemps. Par ailleurs, M. Bousquet Jean-Louis 
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a fabriqué un bien beau portillon en fer afi n 

de dissuader nos amis les chats et les chiens 

de souiller ce lieu.

■ Travaux divers

■ Entretien de la salle des fêtes : peintures, 

boiseries et sol derrière le bar

■ Rénovation d’appartements au 

 Sériguet  et réaménagement 

 des espaces verts

■ Travaux d’entretien au village

 de vacances du Sériguet

■ Nettoyage et semi de l’aire de pique-nique.

 

■ L’ensemble du personnel municipal, autant 

administratif que technique, contribue au 

quotidien, au bon fonctionnement de la 

commune.

Travaux

■ Renouvellement du véhicule utilitaire municipal

■ Fleurissement du village : le troisième prix du concours départemental  a été 

attribué au village. Nous remercions vivement le personnel communal ainsi 

que les particuliers qui ont contribué à cet embellissement apprécié de tous.

■ Le Karting
Les travaux de fi nition ont été réalisé (traçage et nouvelles bornes pour 

l’eau et l’électricité).

■ Eclairage du parking de la salle des fêtes
Cette année l’éclairage du parking de la salle des fêtes a été rénové et 

amélioré. Une partie est en éclairage public et l’autre est utilisé pour les 

manifestations.

■ La Gendarmerie
Les huisseries du bâtiment administratif ont été changées et des volets 

roulants ont été posés.

■ Borne camping-car
Une borne avec monnayeur a été installée en remplacement de l’ancienne, 

place de la mairie.

■ Travaux et projets à venir

■ Station d’épuration et réseau d’assainissement

- Amélioration du fonctionnement de la station d’épuration. 

- Réfection des réseaux d’assainissement endommagés lors des inondations 

de 2014.

■ Terrain multisports

Un terrain multisports va être installé sur un des deux terrains de tennis 

existant. Il sera ouvert au public, aux scolaires et proposé en accès libre et 

gratuit.

■ Circulation des 

   poids-lourds dans le village

Une commission a été créée en lien avec un bureau d’étude et le conseil 

départemental pour réfl échir et mener des actions en vue de sécuriser la 

traversée du village. Plusieurs réunions ont eu lieu mais l’aboutissement de 

ce projet diffi cile à résoudre ne pourra être visible que sur du long terme.

■ Réseau de chaleur

Une étude de faisabilité sur la réalisation d’un réseau de chaleur dans le 

village est en cours.

■ Borne de recharge électrique 

Deux emplacements de parking avec possibilité de recharge électrique 

sont prévus sur la place de la mairie.

: pepeininttures, 

iqi ueue-n-niique.

gratuit.

■ Circulation des 
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■ Aménagement du cimetière

- Nettoyage et mise en valeur de l’ancien 

cimetière des prêtres.

- Réparation et peinture du portail d’entrée du 

cimetière.

- Remise en état et peinture des statues du 

Christ de Belmont et Buffi ères.

■ Aménagement de la place 

Agrandissement de la place du village suivi 

d’un aménagement et de créations de places de 

parking.

■ Local du comité des fêtes 

Isolation et aménagement intérieur (local situé à 

coté de la salle de l’aérodrome)

■ Village de vacances le Sériguet

La partie haute du village de vacances du Sériguet 

a été cédé à l’ABSEAH pour réaménagement.

L’ensemble de la partie basse (hébergements et 

restauration) continue son activité.

Ecoles et collège

■ Ecole Saint-Michel :
rétrospective de l’année 2015…

Les 67 élèves qui nous sont confi és sont répartis dans les 3 classes que compte 

l’école. Les horaires restent inchangés et les enfants viennent à l’école 4 jours 

par semaine. En revanche, depuis le mois de septembre, les plages horaires de la 

garderie ont été rallongées. 

D’un point de vue pédagogique, chaque semaine, les enfants de notre établissement 

ont la chance de bénéfi cier de la présence d’intervenants extérieurs en informatique, 

en littérature, en éducation musicale, en éducation physique et sportive, en anglais 

et depuis cette rentrée en occitan.

Des membres de l’association « Lire et faire lire » interviennent aussi auprès des 

enfants de la maternelle pour leur lire des histoires une fois par semaine après le 

repas de midi.

Tous les mois, les enfants se rendent à la bibliothèque pour écouter des histoires 

lues par Hélène et pour choisir un livre qu’ils peuvent ensuite emporter à l’école. 

Des animations sont proposées à nos élèves : rencontre avec l’écrivain Fleur Daugey 

et aussi avec Bastien Dubois, réalisateur de fi lms documentaires ... 

Divers événements et animations scolaires ou extra-scolaires ont 

ponctué l’année 2015 : 

■ Janvier : au cours d’une après-midi, les enfants du CP au CM2 ont participé 

à des ateliers ludiques avec les résidents du SHERPA. Ce moment a été riche de 

rencontres et d’échanges.

■ Mars : tous les enfants des écoles du secteur se sont retrouvés à Belmont pour 

le traditionnel Carnaval.

■ Avril : en lien avec le carême, des élèves de CE2/CM volontaires ont participé à 

l’opération « Bol de riz » afi n de s’oublier un peu pour penser à ceux qui sont dans le 

besoin. Les enfants de la maternelle ont participé à une chasse aux œufs de Pâques 

et à un goûter avec les résidents du SHERPA. 

Les élèves de cycle 3 ont tous décroché leur « Permis internet » et ont aussi obtenu 

l’attestation APS (Apprendre à Porter Secours). 

■ Mai : les élèves du CP au CM2 se sont rendus en voyage scolaire dans les 

Pyrénées. Ils ont découvert le cirque de Gavarnie, le Pic du Midi, les grottes de 

Bétharram, les sanctuaires de Lourdes … Un voyage inoubliable qui a amené nos 

élèves des profondeurs de la Terre aux sommets des montagnes.

Mais le mois de mai c’est aussi le mois du spectacle de l’école qui attire chaque 

année beaucoup de monde. 

Fin mai, les élèves de cycle 3 ont visité le Centre de Secours de Belmont.

■ Juin : les élèves de la maternelle sont allés visiter le zoo de Gages.

La kermesse de l’école et du collège a eu lieu le 20 juin.

■ Juillet : l’association « Unis pour grandir » a vu le jour. Cette association qui 

réunit les écoles, collèges et lycées privés du réseau Saint Affricain nous permettra 

de mener à bien des projets communs et notamment celui sur la commémoration de 

la Première Guerre mondiale (notre école participe actuellement à la rédaction d’un 

texte descriptif sur le monument aux morts de Belmont qui sera prochainement 

visible sur le site internet « www.monumentsdememoire.fr »).

■ Août : participation des enfants de l’école et du collège au spectacle son et 

lumière de la fête des 500 ans de la collégiale (écriture et enregistrement du texte 

et enregistrement du chant « La Belmontesa »).
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■ Septembre : le 29 septembre c’est la fête du saint patron 

de notre école : « Saint Michel ». Cette année, tous les élèves de 

l’ensemble scolaire ont réfl échi sur le thème de la fraternité.

■ Octobre : un cross réunissant les élèves de la GS au CM2 

des écoles privées de Camarès, Saint Sernin et Belmont a eu lieu 

à Saint Sernin. Les élèves de PS et de MS se sont aussi retrouvés à 

Saint Sernin pour des activités sportives.

■ Novembre : des lycéens scolarisés en classe de Terminale à 

la Maison Familiale Valrance sont venus à la rencontre des élèves 

pour leur proposer des activités pédagogiques et ludiques sur des 

thèmes variés en lien avec l’environnement. 

■ Décembre : un spectacle de Noël réunissant les enfants et 

leurs familles a eu lieu au gymnase du collège. C’est l’occasion pour 

les enfants de présenter à leurs parents les chants, les morceaux à 

la fl ûte appris en classe, mais aussi de mettre en scène l’histoire de 

la naissance de Jésus… 

L’année 2015 a été marquée par la fête des 500 ans de la collégiale. 

Les écoliers et des collégiens ont écrit un texte qui a ensuite 

été enregistré afi n d’accompagner le spectacle son et lumière. 

Suite à ces magnifi ques festivités, l’idée est née 

de garder une trace écrite de ce dialogue entre « 

l’église personnifi ée » et des enfants. Ainsi, un livre 

illustré par des élèves de Saint Michel et intitulé «Ma 

collégiale a des secrets »  verra le jour en 2016.

Nous nous efforçons aussi de favoriser la liaison 

CM2/6ème avec la mise en place de projets communs. 

Depuis quelques années déjà, un concours de lecture 

est organisé entre les élèves de CM2 des écoles 

privées de Camarès, Saint Sernin et Belmont. Nous y 

avons d’ailleurs rajouté un concours d’illustrations. 

Et cette année, un projet autour de la résolution de 

problèmes mathématiques verra le jour.

Enfi n, notre projet d’école porte encore cette année 

sur la production d’écrits et la validation du Brevet 

informatique et internet (B2i). Chaque semaine, un 

groupe d’élèves écrit des articles puis les publie sur 

le site internet de l’école. Depuis cette année, notre 

site a déménagé et occupe désormais une rubrique 

de l’Espace Numérique de Travail (ENT) du collège. 

Vous pourrez notamment y lire ce poème écrit par des 

élèves de CE2/CM lors de la fête de la Saint Michel :

La Fraternité

F comme Famille

R comme Respect

A comme Aider

T comme Tenir la main

E comme Entraider

R comme Réconforter

N comme nous

I comme Idée

T comme Tolérant

E comme Ensemble

La fraternité : un mot que nous devons tous garder 

à l’esprit. Suite aux attentats de Paris des élèves ont 

écrit : « Nous espérons que des actes comme ceux-là 

ne se reproduisent plus dans le monde entier et que 

les hommes puissent vivre dans un monde meilleur, 

rempli de paix et de fraternité ».

■ L’école publique de A à Z :

Lors de l’année scolaire 2014-2015, l’école 

publique compte 44 élèves répartis en deux classes 

(maternelle-CP et CE-CM), deux enseignantes 

(Mlle Cambon et Mme Bèzes), une enseignante 

remplaçante rattachée à l’école (Mlle Pagès), deux 

ATSEM (Mme Guilloth et Mlle Blayac), un assistant 

administratif (M Boudou), deux cantinières (Mme 

Bousquet, qui s’occupe aussi de la garderie, et Mme 

Le Bouil).

Petite révision de l’alphabet pour cette rétrospective 

de l’année scolaire 2014-2015 :

■ A comme Association des Parents 

d’Elèves :

L’APE organise plusieurs actions en faveur des enfants 

de l’école afi n de soutenir les projets mis en place par 
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les enseignantes et permettre à tous de bénéfi cier d’une ouverture 

vers l’extérieur tant d’un point de vue sportif que culturel.

■ B comme bibliothèque :

Les élèves des deux classes s’y rendent une fois par mois pour 

emprunter des livres mais aussi pour écouter des histoires choisies 

par Hélène.

L’école possède également une belle BCD où les élèves vont pour 

des recherches ou pour le plaisir de lire. Ils y empruntent des livres 

en utilisant un logiciel BCD d’emprunt et ce, dès la maternelle.

■ C comme classes découvertes :

Les fonds récoltés par l’APE ont permis, entre autres, aux enfants 

de partir en classe découverte.

Les maternelles et CP, après avoir travaillé tout au long de l’année sur 

l’art et l’architecture, ont passé deux jours entre Albi et Montauban 

avec visite du musée Toulouse-Lautrec, atelier arts plastiques, visite 

du Museum d’Histoires Naturelles et du « Petit Paris » (réplique de la 

ville de Paris en miniature).

Les CE-CM sont allés remonter le temps en passant une semaine à 

côté de Blois. Après deux jours très riches en découvertes dans le Parc 

du Puy du Fou, ils ont visité les châteaux d’Azay le Rideau et de Blois.

■ D comme défi lé :

C’est celui du Carnaval qui a animé les rues de Belmont avec les 

enfants des écoles de Belmont, Saint-Sever et de Murasson.

Un spectacle préparé par les élèves de sixième ainsi qu’un bon 

goûter les attendaient à la salle des fêtes.

■ E comme espace numérique de travail :

Ce dispositif informatique en ligne à usage réservé aux élèves, 

parents et enseignants a été expérimenté l’année dernière par les 

parents des élèves de CE-CM.

L’aide et l’économie réalisée (temps, papier) sont considérables.

■ F comme fête de l’école :

La fête de l’école s’est déroulée, comme chaque année, sur une 

après-midi de juin avec des jeux pour les enfants (pêche aux canards, 

chamboule-tout et autres jeux d’adresse) et pour les adultes (concours 

de pétanque).

En soirée, les élèves ont présenté un spectacle de chants et danses sur le 

thème du voyage, dans la capitale pour les petits et dans le temps pour les 

grands (de la préhistoire à nos jours.

Enfi n tout le monde s’est retrouvé autour d’un repas-tajine animé par 

une discomobile.

■ G comme grillée de châtaignes :

Cette manifestation a pour but, en début d’année, de réunir les parents 

d’élèves et de faire connaissance.

■ H  comme histoire :

Des projets d’histoire ont été menés, l’année dernière, autour 

notamment de la commémoration de la guerre- 14-18 (monument 

aux morts, recherches sur les ancêtres des élèves, expositions de l’offi ce 

de Tourisme) et de l’anniversaire du début de la construction de la 

collégiale de Belmont (fabrication de dépliants de visite de la collégiale 

et du village).

■ I comme intervenants :

Parmi les différentes personnes qui interviennent en classe, ce sont 

des musiciens qui sont venus à l’école, l’année dernière, présenter leurs 

instruments (guitare, accordéon et violoncelle) ou proposer un atelier 

musical aux élèves (percussions, marimba).

■ J comme jour d’école :

C’est maintenant une tradition, les élèves de CE-CM ont fêté leur 

100ème jour d’école en résolvant des petits défi s (trouver 100 noms 

communs, résoudre 100 petits problèmes de mathématiques…).

■ K comme Kaplas :

Toujours dans notre projet architecture, le Ludomino est venu faire une 

animation Kaplas avec les élèves des deux classes. Avec environ 10000 

bûchettes, le sol de la salle des fêtes était recouvert de monuments de 

tout style.

■ L comme « lire et faire lire » :

Depuis quelques années maintenant, Anne-Marie, Marie-Claude et 

Béatrice viennent lire aux enfants de très belles histoires dans le cadre 

de leur association « Lire et faire lire ».

■ M comme maison de retraite :

Nous avons essayé d’organiser des rencontres intergénérationnelles 

entre les enfants et les résidents de la maison de retraite de Belmont 

(chasse aux œufs, jeux).

■ N comme Noël :

La dernière semaine de décembre est riche en émotion entre le repas 

de Noël auquel participent tous les enfants de l’école, le goûter et le 

spectacle où les enfants présentent des chants et danses de Noël à leurs 

parents avant de poser pour la traditionnelle photo avec le Père-Noël.

■ O comme occitan :

Les élèves, dès la maternelle, continuent leur sensibilisation à l’occitan 

et se retrouvent en fi n d’année pour un rassemblement entre écoles 

durant lequel un certain nombre d’ateliers leur sont proposés dont une 

pièce de théâtre (cette année : « La pacha del Fantasi »).
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■ Le Collège Saint-Michel

Au collège Saint Michel, il y a les chiffres : 175 élèves à la 

rentrée 2015, 8 classes, 17 professeurs et 10 employés pour 

la restauration, le secrétariat, l’animation et la surveillance. 

Il y a les cours, les leçons, les évaluations, des actions 

d’information, de prévention et les réussites. Parmi ces 

réussites, on pourrait citer les  97 % de reçus au Brevet 2015, 

le titre de championnes d’Aveyron pour notre équipe de 

handball (minimes fi lles), le spectacle musical qui rassemble 

chaque année près de 500 personnes, la participation aux 

500 ans de la collégiale (notamment au son et lumière du 

dimanche soir, le logo)…

La fi n d’année scolaire 2014-2015 a été marquée par le 

départ de quelques piliers de l’association de parents d’élèves 

(A.P.E.L.), leurs derniers enfants ayant achevé, en beauté, leur 

scolarité au collège : un grand merci à Jean-Claude, Anne-

Marie, Fabienne, Didier et Isabelle. Leur engagement et leur 

dévouement sont un merveilleux exemple pour nos jeunes. 

Le 1er trimestre de l’année 2015-2016 a vu l’élection de 

Corentin Bec au Conseil départemental des jeunes, pour 

deux ans.

Lancée lors de la traditionnelle fête de la Saint-Michel, cette 

nouvelle année scolaire a été placée sous le signe de la 

Fraternité.

■ P comme portes ouvertes : 

Des portes ouvertes ont lieu au mois de mars, pour les 

familles qui souhaiteraient découvrir l’école.

Pour les futurs élèves, une matinée d’intégration est 

proposée en juin pour se faire une première idée de ce 

qu’est l’école.

■ Q comme quine :

Avec la kermesse, c’est une des plus importante 

manifestation organisée par l’APE. L’année dernière, 

l’association a aussi proposé un vide grenier au mois d’avril.

■ R comme rythmes scolaires :

A la rentrée 2015,la réforme des rythmes scolaires est 

appliquée. Les enfants ont classe le mercredi matin pour 

permettre une continuité dans la semaine et ont le jeudi 

après-midi de libre. Des activités périscolaires leur sont 

proposées par la mairie cet après-midi-là (sport, activités 

culturelles, arts plastiques, musique).

Ces rythmes permettent de mieux répartir les 

enseignements sur la semaine pour s’adapter aux 

rythmes des enfants.

■ S comme semaine du goût :

Les élèves de maternelle et CP se sont transformés, cette 

semaine-là, en petits chefs. Ils ont cuisiné à partir des 

produits issus de notre potager. Dès le début de l’année, 

les enfants ont semé, planté puis récolté des fraises, des 

radis, de la salade et ont découvert de nombreuses plantes 

qui leur étaient  inconnues (herbes aromatiques, physalis, 

rhubarbe).

■ T, U comme USEP :

L’association sportive de l’école a fait participer les élèves de 

CE-CM à diverses rencontres avec d’autres écoles du secteur 

et leur a fait découvrir des sports tels que l’escrime, le golf.

■ V comme vœux : Meilleurs vœux pour 2016 !!!
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■ Amicale Belmontaise

« Rouler Autrement » (ABRA) :

Les Pentes/Côtes 3

Cette année a vu se dérouler, comme il se doit le week-end de Pentecôte, la 

troisième édition des « PENTES-COTES » de Belmont, week-end mouvementé 

mais parfaitement maitrisé dans les différentes disciplines qui se côtoient : 

Le plus gros contingent (Plus de 400 véhicules)  pour les runs, toujours aussi 

disputés et plébiscités par les participants, dont certains n’ont pas hésité à 

traverser la moitié de la France pour se dégourdir les jantes sur l’enrobé de 

l’aérodrome, mais aussi par les spectateurs qui ont pu admirer et souvent 

découvrir quelques monstres bourrés de vitamines (telle cette NISSAN GTR 

boostée à plus de 800cv, qui tutoie les 270 km/h au bout de 400 mètres…).

 Les mêmes spectateurs ont pu également le dimanche après-midi  arpenter 

les allées du parking de l’aérodrome pour rêver devant les sportives anciennes 

après leur périple sur deux jours, et rappeler bien des souvenirs devant ces 

Alpine (Il y en avait 16 !), R8 Gordini, Porsche, Lancia, Triumph, Austin-Healey, 

Lotus, Simca Rallye, Caterham, Renault-Sport… plus de quarante autos au 

total, toutes superbement entretenues ou restaurées, venues de tout le sud de 

la France, de la côte d’Azur jusqu’à Bordeaux, et même un équipage belge ! A 

noter  l’exceptionnelle présence de quatre Panhard CD  (Sur les 159 construites 

!) qui auraient pu être cinq si celle d’un membre de l’ABRA n’avait pas été 

provisoirement indisponible. 

Le thème de l’année « Les quatrelles sont entr’elles » avait réuni une quarantaine 

de ces besogneuses, dont certaines très modifi ées, qui ont eu droit également le 

samedi après-midi à une balade avec la visite de l’abbaye bénédictine d’Orient. 

Et puis, bien sûr, les anciennes avec les anecdotes qui reviennent en mémoire : 

« Mon oncle Robert avait la même, et je me souviens d’un jour où...etc » . La 

balade du dimanche matin les a amenées visiter le château de Fayet, avec une 

réception de qualité très appréciée.

Quant à l’exposition de tracteurs, plus de trente cette année, elle attire 

toujours autant de curieux et provoque inévitablement un gros attroupement 

dès qu’ils se mettent en route, surtout si  c’est pour en découdre lors d’un run 

« pour rire » sur l’aérodrome. Cette course de tracteurs, totalement improvisée 

l’année dernière et renouvelée le dimanche avec grand succès, pourrait à 

l’avenir devenir « culte » et être la signature de ces « Pentes-Côtes » qui ne se 

prennent pas au sérieux mais deviennent, au fi l des années et des épisodes, 

LE rendez-vous incontournable du sud-Aveyron pour tous les amoureux de la 

chose automobile.

Quelle meilleure récompense pour les organisateurs que de recevoir des 

messages de remerciements d’équipages bordelais encore sous le charme des 

paysages, déclarant avoir découvert notre pays, et vouloir y 

revenir ? Ou encore ces voisins tarnais affi rmant : « Cordes, 

c’est bien surfait ! La prochaine fois que j’aurai des visites 

à faire partager à des amis, je les amène à Castelnau-

Pegayrols ! »

A l’heure des bilans, nous remercions tout spécialement 

la municipalité de Belmont pour son soutien sans faille, 

aussi bien fi nancier que logistique, Le Département, le Parc 

des Grands causses, le sénateur Alain MARC pour leurs 

subventions, les nombreux professionnels qui continuent à 

nous assister, et puis bien sûr tous les bénévoles actifs de 

l’ABRA, avec un avis de recherche pour l’avenir: On n’est plus 

assez nombreux pour tout assumer !   Si tout ce qui roule 

vous intéresse, rejoignez-nous (abrabelmontsurrance@

hotmail.com et facebook)

A l’examen des messages de soutien et de satisfaction que 

nous avons reçus, nous sommes d’ores et déjà condamnés à 

envisager les prochaines Pentes/Côtes : Rendez-vous est pris 

pour les 14-15 mai 2016.

■ Centre des Planeur

de l’Aveyron

Le Centre des Planeurs de l’Aveyron vous accueille tout au 

long de l’année sur l’aérodrome de Belmont-sur-Rance. 

Le club dispose à ce jour de 4 planeurs et d’un planeur 

motorisé. Plusieurs formules sont disponibles, du baptême 

à la formation complète dispensée par un instructeur 

accrédité afi n de découvrir les joies du vol en solo au cœur 

du parc naturel des grands causses. Les installations nous 

permettent de voler toute l’année en motoplaneur (planeur 

doté d’un moteur permettant son décollage autonome). 

Les vols en planeur purs sont possibles à partir de mois de 

Mars jusqu’au mois d’Octobre avec les beaux jours.

Depuis plus de 30 ans, notre association fonctionne 

sur la base du bénévolat : Les fonds récoltés par les vols 

d’initiation et par les vols réalisés par nos membres cotisants 

constituent un budget utilisé pour la maintenance des 

machines et les frais d’assurance. 

Les membres de l’association sont principalement issus de 

la région de Belmont et des départements voisins tels que 

le Tarn ou l’Hérault. A ce jour, le bureau de l’association 

est composé de sa présidente Valérie Renaud, domiciliée à 
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Saint-Affrique, de son trésorier André Rochette, résidant 

à Tournemire et de son secrétaire Guillaume Veran, 

originaire de Camares. 

Cette année 2016 s’annonce riche en évènements : 

comme chaque année, nous organiserons mi-juin les « 

journées féminines » durant lesquelles les femmes seront 

à l’honneur avec des vols d’initiation à tarif réduit. Nous 

aurons ensuite la chance d’accueillir le tour de France 

ULM le lundi 25 Juillet, ce sont près de 150 machines 

et 300 pilotes qui feront escale à Belmont le temps 

d’une journée. Nous accueillerons également fi n Août 

le rassemblement national de l’ANEG (Aéroclub National 

des Electriciens et Gaziers) : plusieurs dizaines d’avions, 

ULM, planeurs seront présents ainsi que des activités de 

vol libre et de parachutisme.

Vous trouverez d’avantages d’informations sur notre site 

internet www.planeur-aveyron.com

Vous souhaitez offrir ou réaliser un vol d’initiation ?  

Réservations possibles depuis notre site, ou  par téléphone 

au 06.52.81.67.20.

■ Cuisine traditionnelle et 
saveurs d’antan

Pour notre douzième année, l’association «cuisine 

traditionnelle et saveurs d’autan» a repris ses cours 

depuis septembre 2015.

Nous nous retrouvons tous les lundis, hormis les vacances 

scolaires, de 14h30 à 16h45, dans les anciens locaux de 

la cantine scolaire de l’école publique de Belmont afi n de 

réaliser des recettes appréciées par toutes les adhérentes.

Chacune participe à sa façon, à tour de rôle, pour 

présenter une recette; afi n de transmettre des petites 

astuces culinaires.

Depuis 2014, notre association organise un atelier 

culinaire avec les enfants de l’école publique de Belmont, 

afi n de faire découvrir différents goûts...

De plus, certaines adhérentes animent des ateliers 

à thème à leur domicile, sur la journée, pour présenter des 

nouvelles recettes plus élaborées.

La séance cuisine se termine toujours par d’excellents goûters 

dans une ambiance conviviale ; venez nous rejoindre si vous le 

souhaitez.

Contacts :

Emilie Cabanes : 05 65 99 90 22

Aline Condamines : 05 65 99 92 93 

Laurence Aliès : 05 65 99 91 41

■ AAPPMA de la vallée du Rance

Exercice sensiblement le même que 2014 avec un total de 256 

permis, personnes majeures, découverte femmes, et plus de 12 

ans.

Pour les alevinages, grâce à l’effort subvention des 13 communes 

concernées par l’AAPPMA, de la subvention sieap et de la part 

société sur la vente des permis, 6500 truites portion ont été 

déversées sur l’ensemble de l’AAPPMA :

- 2700 sur les 5 communes du secteur nord (1190 pour Belmont)

- 3490 sur le secteur sud : 8 communes concernées

- 300 sur le parcours No Kill (tronçon Saint-Sernin - Pousthomy 

- Laval).

L’assemblée générale extrordinaire à eu lieu le 18 novembre, café 

de la poste à Saint-Sernin, suites aux instructions préfectorales, un 

nouveau conseil d’administration à été élu :

Président : Pierre Villeneuve

Vice Président : Jean Marie Milhau

Secrétaire : Laurent Puel

Trésorier : Jean paul Rodier

Bureau complété par 11 membres dont Milhau David, Viala 

Morgan, Milhau Jean-Pierre, Fabrès Jacques, Delmas Jean-Pierre, 

Plagnes Michel, Gasc Maurice et Ricard Jean-Marie.

Je dois toutefois lancer un nouvel appel à toutes les personnes 

intéressées par le devenir de la pêche sur notre secteur, 

l’alevinage (un des meilleurs du département) est réalisé grâce 

aux subventions mais aussi par la ristourne qui nous est faite 

sur les permis vendus. Il faut donc prendre et faire prendre le 

permis avec la mention aappma Vallée du Rance soit par internet 

soit à l’offi ce du tourisme de Belmont ou au café de la poste à 

Saint-Sernin, sur Belmont Jean-Marie Milhau vous conseillera 

avec plaisir.

Pour terminer grand merci aux élus, aux riverins, et à toutes 

les personnes concernées par l’aappma Vallée du Rance, bonne 

saison halieutique  à tous.

Le président,  Pierre Villeneuve
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Une opération (nettoyage du rance) sera organisée au mois de mai 2016. Nous 

comptons sur votre présence, merci à tous et bonne saison.

Le vice-président, Milhau Jean-Marie

■ Comité des Fêtes

2016... La nouvelle année est là et avec elle de nouveaux projets, des actions qui 

vont se renouveler, un comité qui va faire de son mieux pour offrir aux Belmontais 

une année festive.

Avec trois événements sur l’année 2015 (Pentes Côtes, fête votive, bal d’octobre), 

le bilan positif est dû notamment à une participation exemplaire des jeunes de 

la classe 1996. La fête votive du 15 août aura particulièrement été réussie cette 

année avec, en point d’honneur, la bodéga qui a retenti de rires, de joie, de partage 

et de musique. Nous remercions encore les bénévoles qui ont apporté leur aide à 

différents niveaux, sans eux, la fête n’aurait pas eu la même saveur.

En 2016, la fête battra à nouveau son plein du vendredi 12 au mardi 16 août, une 

nouvelle équipe de jeunes, la classe de 1997, viendra apporter son énergie et le 

comité sera ravi de les accueillir tous.

Malgré ces belles perspectives, les mémoires resteront marquées par le drame 

survenu en novembre. Cloé et Simon seront encore présents dans les cœurs et 

dans les têtes et tout particulièrement au moment du 15 août. Tous deux étaient 

des membres actifs du comité et nous essaierons de réaliser une édition 2016 dont 

ils seraient fi ers.

Nous vous souhaitons à toutes et à tous une belle année 2016 en pays Belmontais, 

recevez tous nos vœux de bonheur et de santé !

■ Centre Équestre

Les Écuries du Rance, anciennement Centre Équestre 

Patchanka, vous accueillent dans une ambiance chaleureuse 

et conviviale pour de nombreuses activités équestre. 

Ceci comprend des cours tous niveaux, des promenades à 

l’heure ou des randonnées sur plusieurs jours ainsi que des 

tours poney pour les plus jeunes et des stages durant les 

vacances scolaires.

En plus de ces activités, différentes formules sont 

proposées aux propriétaires d’équidés.

Les Écuries sont ouvertes du lundi au samedi de 9h à 12h 

et de 14h à 17h.

Pour plus d’information contactez le 06 37 10 34 52 ou 

rendez-vous sur www.ecuriesdurance.fr

■ Le service Portage de Repas 

de l’ADMR

En 2015, ce service, mis en place le 14 septembre 2014, a 

bénéfi cié à 38 personnes de la Communauté de Commune 

du Pays Belmontais, ce qui représente 4207 repas.

A ce jour, 22 personnes sont  livrés chaque semaine 

(environ 107 repas). Pour mémoire, à la même période en 

2014, ils étaient 17 (88 repas).

Ce service que nous voulons très souple laisse aux 

bénéfi ciaires toute latitude pour gérer leurs besoins. Il 

n’y a pas de nombre de repas minimum par semaine, ni 

de durée minimale du service. Le seul impératif est de 

prévenir suffi samment tôt Magali Calas, notre secrétaire-

livreuse pour lui permettre de faire le nécessaire auprès de 

notre fournisseur. 

Cette souplesse, ainsi que la qualité des repas fournis par 

la Cuisine Centrale et les attentions dont elle fait preuve 

avec des repas de fête pour les occasions particulières 

comme Noël et le Jour de l’an, permettent au service d’ 

être bien apprécié .

Nous remercions les bénéfi ciaires pour la confi ance qu’ils 

nous accordent et mettrons tout en œuvre pour continuer 

à la mériter. Pour tout renseignement nous vous invitons à 

nous contacter au 05.65.49.35.92.
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■ Association

Familles Rurales
canton de Belmont

L’association Familles rurales du canton de Belmont  regroupe les 

communes de Belmont, Combret, Montlaur, Mounès, Murasson, 

Rebourguil et Saint Sever depuis 1946 ! 123 familles adhèrent à 

l’association. 

2015 a débuté par le traditionnel quine en partenariat avec le Club 

de l’amitié. 270 personnes étaient présentes. 

Ensuite, le spectacle de la Galette a réuni les enfants et les résidents 

du SHERPA. Avant de déguster la galette des rois, ils ont assisté 

à un spectacle de marionnettes originales puisque confectionnées 

avec des légumes. Un bon moment inter générationnel ! 

Cette année encore, l’association a proposé un large choix 

d’activités pour petits et grands. Pour les adultes : loisirs créatifs, 

danses traditionnelles, gymnastique et yoga. Pour les enfants : éveil 

musical, gymnastique et « gym 3 pommes » pour les plus petits. 

Pour clore les activités, les participants et leur famille se sont réunis 

à la salle des fêtes. Chaque club a fait une démonstration  pour 

présenter son travail de l’année. La soirée s’est terminée au rythme 

des danses traditionnelles. Un moment très agréable, à renouveler ! 

L’AFR gère également, par le biais du groupement des pays 

du Belmontais et des Sept Vallons la halte garderie et le relais 

assistantes maternelles (RAM). A Belmont la halte garderie est 

ouverte le mardi de 8h30 à 18h30. Le RAM se déroule le vendredi. 

La matinée est  consacrée à des haltes jeux et l’après-midi un 

accueil est proposé pour répondre aux questions des parents ou 

des assistantes maternelles à propos d’un mode de garde. Le RAM 

organise des débats pour les parents ou assistantes maternelles. Le 

taux de fréquentation de la structure est très bon, une enquête a 

été réalisée à la demande pour l’ouverture de la halte garderie un 

jour supplémentaire à Belmont. Cette enquête a été transmise aux 

décideurs fi nanciers.

Le centre de loisirs «Le coin des copains» a ouvert cette année pour les 

vacances de février, Pâques et Toussaint en plus de l’été ! A chaque 

session, des thèmes différents ont permis aux enfants de s’amuser, se 

retrouver, se dépenser auprès d’Agnès Buisson, directrice du centre. 

Pour changer, les plus grands se sont essayés à l’escalade, tous ont 

visité le château de Colombier et une sortie en famille a été organisée 

à Pareloup, avec visite du labyrinthe et croisière en bateau... L’année 

2016 ne manquera pas de surprises et de nouveautés, dont un site 

Internet qui permettra aux familles de se tenir au courant au mieux 

des horaires, activités et actualités du Coin des Copains !

Au terme de cette année bien remplie, les bénévoles de l’association 

vous souhaitent de joyeuses fêtes de fi n d’année et vous donnent 

rendez vous le dimanche 17 janvier pour leur quine annuel, en 

partenariat avec le Club de l’amitié.

■ Le Karting

L’ASK Aveyron sur les podiums nationaux

En effet cette année a été riche en podiums pour le 

petit club de kart de Belmont

4 pilotes se sont fait remarquer tout d’abord Andrea 

Suau pilote Albigeois licencié en Aveyron a fait 3ème au 

championnat de France 125 x 30 qui s’est déroulé avec 

succès à Belmont, Jérémy Lopes quant à lui est devenu 

vice champion de France Long circuit en KZ125, et 

Loris Cabirou 3ème du championnat National Star of 

Karting, Champion de ligue Midi Pyrénées et 5ème au 

championnat de France à 10 ans.

Concernant le club il grandit d’année en année il atteint 

aujourd’hui plus de 50 licenciés loisir et compétition 

mélangés...

Il a accueilli grâce au soutien de la commune, aux 

travaux de bitume, 2 courses de kart, une régionale 

et une nationale qui apportent aux commerces, 

hôtellerie du  village et aux  alentours une clientèle 

supplémentaire. Pas moins de 500 personnes à loger et 

à nourrir pendant au moins 3 jours.

Pour 2016 le circuit et le club ont à nouveau été choisis 

par un promoteur privé afi n d’organiser en octobre la 

dernière manche du Championnat National Star of 

Karting (Kart Mag) qui se déroulera en octobre, sans 

oublier la course régionale annuelle en mai.

Le club remercie chaleureusement la Commune et ses 

agents qui sont toujours disponibles dans les moments 

diffi ciles, ainsi que tous les bénévoles Belmontais ils se  

reconnaîtront.

Image de Picks drone Franck Davi (camarésien)

KARTING PLUS

Marina GOMEZ - Sébastien CABIROU

Le bourg - 12370 Belmont-sur-Rance

Tél. : 06 70 83 57 98

Associations
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■ ASB, c’est reparti !

Après une année en sommeil, voilà le club relancé. Le 28 juillet s’est tenue 

une réunion pour élire un nouveau bureau : la présidence reste à Jean-

Louis CABANES, Sébastien BERNARD prend le secrétariat, Cédric MAUREL la 

trésorerie et Mickaël AMALRIC devient le correspondant pour le district.

L’ASB repart en 3ème division avec un effectif étoffé et très jeune encadré par quelques anciens 

qui ont repris une licence et le retour de 2 joueurs.

Nous jouons nos matchs à domicile le dimanche à 15h ce qui permet de proposer une sortie 

pour les belmontaises et les belmontais qui supportent le club. Cette initiative est couronnée de 

succès depuis la reprise en septembre et nous avons toujours une belle audience.

Notre jeune équipe se comporte très bien depuis le début du championnat et montre un très 

bon état d’esprit. De nouveaux dirigeants sont venus renforcer le staff et David MILHAU, à 

l’initiative de la remise en route du club, assure les entrainements et le coaching avec beaucoup 

de sérieux. Cédric MAUREL en tant que capitaine gère avec David la composition des équipes. 

Serge SAUNAL s’occupe du site internet qui va bientôt être à nouveau opérationnel.

Joueurs et dirigeants ont pris l’habitude de se retrouver régulièrement pour les entrainements le 

mardi et le vendredi de 20H à 22H. Pendant la période hivernale nous irons au gymnase.

Les joueurs déjeunent ensemble avant les matchs ce qui entretient une très bonne ambiance.

Tout allait très bien… mais un terrible accident impliquant plusieurs joueurs du club nous a 

terriblement bouleversés. Tous les membres de l’ASB assurent les familles touchées de toute leur 

sympathie et de toute leur profonde affection.

Jean-Louis CABANES, Président de l’ASB - Site internet : belmont-football.wix.com/-asb

■ Un tournant pour le BOHC

Cette année 2015/2016 est marquée par un fort changement au sein du club de handball 

belmontais : une seule équipe sénior engagée et deux équipes jeunes -9 et -11 ans. 

Avec une équipe sénior en moins, la tâche s’annonçait diffi cile quand à la gestion des troupes.. 

Mais c’est avec succès que l’ensemble des fi lles solidaires arrivent à gérer les arbitrages, les 

déplacements, les matchs, le stock, la gestion des jeunes avec l’aide bien entendu des deux 

entraineuses BOUSQUET Karine et ROQUES 

Monique. 

Les seniors féminines sont engagées dans le 

championnat territorial départemental + 16 

ans qui se décompose en 2 phases : une jusqu’à 

la fi n décembre et l’autre jusqu’à la fi n mai. 

Les 15 licenciées commencent bien la saison 

puisqu’elles terminent 2nd de la 1erphase 

devant l’équipe de Castres, Albi et Fronton. 

Elles joueront ainsi en « poule haute » sur la 

deuxième partie de l’année et rencontreront  

Baraqueville, Rignac et HandVallon. 

Quant aux jeunes ; les – 9 ans participeront à 

quelques tournois en 2016 tandis que les -11 

ans jouent en championnat départemental 

mixte et ils progressent de jour en jour ! 

Pour cette année, plusieurs évènements ont 

été prévus notamment le noël du BOHC 

(pour les grands et les petits, cf photo), le Bal 

en Avril et un grand évènement pour cette 

année : les 10 ans du club avec quelques 

surprises à venir lors de cette manifestation..  

■ Syndicat des Chasseurs

de Belmont-sur-Rance

La saison 2014/2015 s’est achevée par un 

hiver relativement doux,  avec des effectifs de 

perdrix et de lièvres en quantité intéressante. 

Les populations de lapins demeurent 

sporadiques et les effectifs fl uctuent au gré 

des épidémies de myxomatose ou de VHD. 

Le plan de chasse chevreuil a été réalisé dans 

sa totalité soit 16 individus. La reproduction 

du petit gibier, aidée par un printemps et un 

été favorables a réussi mais, encore une fois, 

si des couples de perdrix rouges ont été vus 

avec un nombre de poussins conséquent 

après éclosion (parfois jusqu’à une douzaine) 

une quinzaine de jours après seuls quelques 

jeunes (5 ou 6 quelquefois moins) survivent. 

Les conditions météo ayant été idéales 

sur cette période, on peut supposer que la 

prédation naturelle est responsable de cette 

situation, l’espèce étant particulièrement 

sensible à ce paramètre. Le lièvre, même si il 

est aussi concerné, demeure moins impacté ; 

la reproduction semble avoir réussi avec un 

nombre de levrauts correct vus avant chasse.

Concernant la saison en cours, l’automne 

qui vient de s’achever a été à nouveau 
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Président d’Honneur : André PEYRONNET

Présidente : Marie-Rose COMBES

Vice-présidente : Evelyne RICHEBOIS

Secrétaire : Jean-Jacques DELBARGE

Secrétaire adjoint : Jean CAMBON

Trésorière : Anne-Marie DEVIC

Trésorier adjoint : Marcel VIGUIER

Membres : Jeannette DARDIER, Paulette MILHAU, 

Henri SICARD, Annie VERDEIL

Le club propose à ses adhérents des goûters, des 

voyages d’un jour et des activités hebdomadaires : 

les passionnés de  « belote » se retrouvent tous les 

mardis et jeudi de 14 h à 19 h. Les parties acharnées 

se déroulent toujours dans la bonne humeur !

Une activité remue-méninges : le « Scrabble » souhait 

des adhérents se met doucement en place tous les 

mardis à partir de 15 h. 

Le 17 octobre 2015, 12 adhérents du Club sont 

allés à MARTRES TOLOSANE où ils ont visité une 

faïencerie d’art. C’est à MAUZAC au cabaret « le 

Moulin des Roches » qu’ils ont pris le repas et assisté 

au magnifi que spectacle cabaret : subtil mélange de 

danse, chant, et magie.

  

■ Club de rando

« Cap al Mount »

Malgré une météo souvent capricieuse, le club 

de randonnée pédestre a réussi à organiser une 

vingtaine de sorties à la journée ainsi que  trois 

«week-ends». L’Aveyron et ses départements voisins 

ont constitué la majorité des destinations, auxquels il 

faut ajouter les Hautes-Pyrénées et le Vaucluse pour 

les escapades de plusieurs jours.

Au programme, des marches évidemment, mais 

aussi de nombreuses visites : monuments, jardins 

remarquables, cultures spécifi ques telles que rizières 

Associations

exceptionnellement sec rendant la tâche plus compliquée pour nos 

chiens. Les courants dans la voie du lièvre et du grand gibier et les 

chiens d’arrêts à la recherche de la plume ont eu des diffi cultés 

pour concrétiser leurs quêtes. Quelques animaux ont néanmoins été 

prélevés sur notre territoire mais le plan de chasse chevreuil a pris 

du retard dans le nombre d’animaux à prélever. (Nous rappelons aux 

adhérents  qu’ils doivent restituer les cartes de prélèvement perdrix 

soit en les déposant dans la boite aux lettres de la maison de la chasse 

ou en les remettant à un membre du bureau.) Sur quelques territoires 

du Sud Aveyron, des lièvres ont été retrouvés morts sur le terrain, les 

analyses sont en cours pour en déterminer la cause. Sur la commune 

1 individu a été retrouvé dans les mêmes conditions mais il ne faut pas 

faire de conclusion hâtive, ce cas n’étant pas représentatif. Il faudra 

cependant rester vigilant en fi n d’hiver et printemps 2016 pour adapter, 

si besoin, les prélèvements de la prochaine saison. Les comptages et 

observations de printemps aideront à prendre les décisions les plus 

adaptées. 

Les diverses manifestations locales, le quine ainsi que la deuxième 

édition du concours de chiens rapprocheurs sur sanglier, ont eu lieu 

avec succès, mêlant chasseurs, accompagnateurs et non chasseurs, 

toutes générations confondues ce qui prouve à nouveau que notre 

activité est un lien social important de notre tissus rural.

Les deux traditionnels repas aux« tripoux » (quine de l’offi ce de 

tourisme et fête votive) se sont comme à l’habitude déroulés dans 

la joie et la bonne humeur. Nous remercions à nouveau  toutes les 

personnes qui s’investissent dans la préparation de ces moments de 

partage et de convivialité entre population locale et estivants ! 

Les chasseurs et propriétaires vous donnent rendez-vous pour 

la troisième édition du concours de chiens rapprocheurs  qui se 

déroulera les 27 et 28 février 2016 suivi du quine du syndicat le 

samedi 12 mars 2016.

Nos dernières pensées iront vers les familles du village qui ont 

été tragiquement endeuillées en cette fi n d’année ; qu’elles soient 

assurées de notre soutien en ces moments diffi ciles.

Dans l’attente de vous retrouver pour partager des moments 

d’échanges simples et conviviaux, les chasseurs, les propriétaires et 

le bureau  vous transmettent tous leurs vœux pour 2016. 

■ Club de l’Amitié

Petit changement au club de l’Amitié !

André PEYRONNET, Président depuis 17 ans a souhaité passer la main.

C’est pourquoi le 1er octobre 2015 lors de l’Assemblée générale 

extraordinaire et ordinaire, un nouveau Conseil d’Administration a 

été élu et à cette occasion quelques modifi cations ont été apportées 

aux statuts. 

A suivi l’élection du bureau qui se compose comme suit :
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ou châtaigneraies, industries et élevages...

Toujours dans la bonne humeur et la 

convivialité, la vie en groupe impliquant 

le partage, chacun apportant ses 

connaissances et son savoir-faire.

Pour 2016, de belles randonnées seront 

au programme avec des niveaux de 

diffi cultés variés afi n qu’un plus grand 

nombre puisse y participer, avec entre 

autres un séjour dans le Roussillon au 

mois de Mai.

Un club ouvert à tous où l’on vous attend 

nombreux.

■ Paroisse Saint-Meen

des Rougiers

2015 a été une grande année pour la 

Collégiale de Belmont qui fêtait ses 500 

ANS, et pour la Paroisse en particulier. 

Une année entière pour mener à bien 

ce projet construit  jour après jour, mois 

après mois, avec une mutualisation 

exemplaire, des idées et des forces 

vives. Beaucoup de travail, beaucoup de 

soucis, beaucoup de questionnements. 

Nous avons redécouvert et revisité 

l’histoire, l’histoire  locale, religieuse, 

profi té des expos, qui par les nombreux 

documents, fi lms, photos, tout comme 

l’inédit Parchemin, ont apporté la note 

culturelle et de nombreux souvenirs. Les 

évènements festifs de cet été, ont enrichi 

notre mémoire, et soulevé beaucoup 

d’émotions. Que dire de tous ces choristes 

et musiciens réunis pour cette grande et 

belle messe. 

Nous vivons avec notre temps, bien sûr, 

mais nos pensées ont été vers ceux qui 

avaient créé, bâti, entretenu, fait vivre 

et pris soin de notre Collégiale. Cette 

belle fête à travers son programme, leur 

a rendu un bel hommage, un hommage 

dédié à tous les  «passeurs de mémoire» 

qui nous ont précédés.

Cette aventure fût une belle parenthèse, 

au cours de l’année liturgique.

■ Ecole de foot Rance et Rougier

Notre association a pour vocation d’éduquer de former et 

d’accompagner les jeunes présents sur les  cantons de Belmont et 

de Camarès.

Cette saison nous accueillons 72 enfants, encadrés par 5 éducateurs 

diplômés et 8 dirigeants, répartis sur 5 catégories d’âge : U7, U9, U11, U13  et U15. Cette dernière 

catégorie qui joue à 11 contre 11 comme les grands est associée avec l’école de foot voisine et amie 

de la Jeunesse Sportive Vallée du Rance.

Cet article est une nouvelle occasion , pour nous, membres du bureau, de remercier les municipalités 

et communautés de commune pour leur soutien fi nancier et pour la mise à disposition des stades 

et gymnases. Merci également à nos sponsors, acteurs économiques locaux qui ont permis à nos 

enfants de bénéfi cier de super équipements (shorts, maillots).

Nous vous invitons à venir participer à la bonne marche du club en venant au quine annuel, 

organisé début mars à la salle des fêtes de Belmont.

■ La Boule Belmontaise

Nom du Président : Philippe Castagné

Crée offi ciellement en 1982, l’association sportive La Boule 

Belmontaise affi liée à la FFPJP compte aujourd’hui 57 membres, 

passionnés de pétanque.

Cette année encore, le club a participé aux différentes 

rencontres offi cielles organisées par la Fédération Française de 

Pétanque et de Jeu Provençal. On peut y retrouver différents 

types de manifestations sportives tout au long de l’année, 

offrant à tous nos licenciés des compétitions individuelles, 

Doublettes, Triplettes, Mixtes et par équipes de club.

2 équipes en catégories vétérans, 1 équipe en séniors engagées 

dans les différents championnats des clubs de l’Aveyron, 1 

équipe en coupe de France se sont déplacées tout le long de 

l’année dans le département pour y défendre les couleurs de La 

Boule Belmontaise 

Elle aura, aussi, organisé sur notre village, une rencontre du 

championnat des clubs vétérans, un tour de la Coupe de France, 

un tour de la coupe du comité, 

un concours offi ciels et une 

phase fi nale du championnat 

des clubs regroupant les 

meilleurs clubs Aveyronnais.

Outre ses activités sportives, 

l’association réunit ses 

adhérents pour participer à des 

manifestations extra-sportives 

du type quine, concours de la 

fête, repas. 

Si vous êtes intéressé pour nous 

rejoindre, Les inscriptions au 

club sont prises toute l’année, 

Il suffi t de se rapprocher de la 

Boule Belmontaise auprès de 

son président ou de Pierrette 

Amalric trésorière du club.
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Tribune libre

■ Solidaires et Unis

pour Belmont-sur-Rance
L’équipe municipale est à l’œuvre et honore son programme 

en fonction de son budget, des aides fi nancières obtenues, et 

des règles administratives qui parfois ralentissent l’exécution.

Les quinze membres du conseil municipal travaillent à la 

mise en place et au suivi de tous les projets communaux. 

Nous essayons de fi xer des priorités en fonction de l’urgence 

et des besoins.

Durant le premier semestre 2016, la plateforme multisports 

sur un des terrains de tennis verra le jour, elle sera ouverte 

et gratuite à tous les publics et aux scolaires.

Le projet communautaire de Maison de Santé Pluri-

disciplinaire avance progressivement. Les professionnels de 

santé se réunissent régulièrement et ont élaboré le volet 

médical du dossier, reste encore des points à approfondir 

(SISA, la convention de gestion…). Les élus sont appelés à 

réfl échir sur différents scénarios de choix de site pour la 

réalisation de la structure.

Lorsque le projet sera bien avancé une information générale 

sera présentée à l’ensemble de la population.

2015, marquée par les festivités des 500 ans de la collégiale, 

ce fût une belle réussite ; fêtes appréciées de tous. De 

chaleureux remerciements à tous les bénévoles qui ont 

participé au succès de ces journées.

Le conseil municipal dans son ensemble est réactif, attentif 

et constructif. Nous travaillons en bonne intelligence et 

chacun apporte sa pierre à la bonne gestion de la collectivité 

(participation aux réunions, travail en commissions, suivi 

des chantiers…).

Tous les élus du conseil municipal se tiennent à votre 

disposition, ils sont à votre écoute. Vous pouvez les rencontrer.

L’équipe « Solidaires et Unis ».  

■ Belmont, un nouveau souffl e 
Notre équipe participe avec sérieux et assiduité aux conseils 

municipaux et aux réunions lorsque nous y sommes invités. 

Nous continuons à agir dans l’intérêt des Belmontaises et 

des Belmontais en soutenant les actions qui nous semblent 

positives.

Nous nous félicitons de la réalisation d’un lieu de cantine 

pour les enfants de l’école publique. Depuis son ouverture 

en septembre les usagers sont très satisfaits.

Lors du dernier bulletin municipal nous avions noté un 

défi cit d’informations et force est de constater que peu 

d’efforts ont été faits pour y remédier. Nous souhaitons 

que le conseil ne soit pas uniquement une « chambre » 

d’enregistrement. Nous souhaitons la réunion de quelques 

commissions pour réfl échir sur certains projets en amont 

des conseils municipaux. 

Nous regrettons de ne pas être associés plus activement à 

la réfl exion autour du projet de « maison de santé ». Même 

si ce projet est de la compétence de la communauté de 

communes, nous pensons qu’il aurait mérité une réfl exion 

au sein du conseil municipal en ce qui concerne le choix de 

l’implantation de cette maison de santé.  

Quelques points méritent une attention plus particulière :

■ La sécurisation de la traversée de Belmont et la 

diminution du passage des poids lourds. Une étude a été 

faite confi rmant le passage de trop de poids lourds, mais 

cela n’a fait que confi rmer ce que l’on savait déjà. Cette 

étude va encore être affi née par un comptage plus précis. 

Nous participons à cette réfl exion mais nous trouvons que 

c’est beaucoup trop long. Quelles sont les solutions ? Il 

ne faudrait pas que nous subissions les effets négatifs de 

certaines options, ralentisseurs, chicanes ou feux tricolores. 

La prise d’un arrêté municipal interdisant le passage des 

poids lourds d’un certain tonnage semble pertinent, nous 

soutiendrons cette proposition.

■ Nous avons participé et soutenu le projet d’un terrain 

multi-sports sur un terrain de tennis. Nous restons vigilants 

et demanderons sa réalisation l’année prochaine.

■ Nous l’avions déjà dit et cela se vérifi e : le prix des terrains 

du lotissement du château d’eau n’est pas assez attractif, 

les lots ne se vendent toujours pas. Nous regrettons que la 

baisse n’ait pas été plus conséquente.

Nous approchons du vote du prochain budget, nous ne 

souhaitons pas d’augmentation de la fi scalité, même si la 

situation fi nancière est plus diffi cile. Nous devons privilégier 

les économies tout en maintenant certains investissements.

Dans ces périodes très diffi ciles que nous avons vécues au 

niveau national et local nous souhaitons pouvoir travailler 

dans un esprit constructif pour Belmont. Nous demandons 

seulement plus d’informations et de transparence.

Nous restons à votre service et à votre écoute. N’hésitez pas 

à nous solliciter. 

■ J.-L. CABANES, M. PLAGNES, C. SERS, J.-C. TOUREL
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De la création d’un nouveau logo à la mise en place d’un 

site internet, de la réalisation des travaux suite à la dernière 

crue à l’élaboration du nouveau Programme Pluriannuel 

de Gestion des berges du Rance et de ses affl uents, du 

montage de programmes de subvention au suivi de la bonne 

réalisation des installations d’assainissement non collectif, le 

Syndicat de la Vallée du Rance dresse un bilan de ses actions 

qui inscrivent l’Eau au cœur du territoire.

Syndicat de la Vallée du Rance

■ La vie du Centre de Secours

de Belmont-sur-Rance
L’activité au 8 novembre 2015 est en légère hausse avec 114 interventions réalisées 

contre 105 à la même date en 2014. Le secours à personne reste le principal motif des 

appels reçus, l’incendie et les interventions diverses constituent le reste des alertes.

Les sapeurs pompiers de Belmont interviennent principalement sur leur secteur 

d’intervention, mais sont parfois sollicités pour des actions de renforts vers les 

cenntres voisins et réciproquement. 

L’effectif du centre de secours est inchangé ; 20 personnes hommes et femmes 

assurent quotidiennement la sécurité des habitants du secteur d’intervention.Des 

mouvements de personnel sont à noter :

Martine Blanc a cessé son activité de Sapeur Pompier Volontaire au sein du Corps 

Départemental. 

Cyril Chassaing et Mathéo Guigou ont intégré l’effectif du Centre de Secours au 

cours de l’année 2015. 

Le système d’alerte mis en place en 2013 est effi cient, chaque sapeur pompier est 

doté d’un BIP personnalisé depuis lequel il gére ses disponibilités/indisponibilités. 

La formation initiale ou continue (recyclage) permet à chaque sapeur pompier 

de valider les compétences nécessaires pour agir et intervenir en sécurité dans 

Sapeurs Pompiers différents domaines (incendie, lot de sauvetage, 

appareil respiratoire isolant...). Des manoeuvres ont 

régulièrement lieu, elles sont l’occasion de mise en 

situation où chaque sapeur pompier consolide sa 

technicité et son expertise. 

L’effi cacité lors des interventions repose sur une 

étroite collaboration entre différents services : 

Gendarmerie, Mairies, services de santé, ERDF, 

Conseil général, CIS voisins. 

L’Amicale des Sapeurs Pompiers organise différentes 

manifestations locales, téléthon et repas du 14 juillet. 

Le recrutement, bien qu’actuellement l’effectif soit 

stable, reste la priorité pour continuer à assurer et à 

répondre aux besoins de la population en matière de 

secours et de sécurité. Si vous souhaitez vous inscire 

dans cette démarche nous vous invitons à prendre 

contact avec le Centre de Secours au 06.78.75.16.24. 

Vous pouvez également bénéfi cier de la formation 

aux premiers secours (PSC1, durée 7h) au Centre 

de Secours de Belmont. Elle vous permet d’acquérir 

les gestes adaptés aux situations d’urgence et peut 

aussi vous donner l’envie de vous engager en tant 

que Sapeur Pompier Volontaire.

Adjudant Vivian PAGES 

SDIS 12 - Chef du CIS BELMONT 

cs-belmont@sdis12.fr 

■ La gestion des milieux aquatiques

Une tranche de travaux exceptionnelle a été mise en place suite 

à la crue du 28 novembre 2014. Les travaux se sont déroulés 

essentiellement sur l’aval du bassin du Rance et se sont terminés 

en avril 2015. L’objectif principal de cette tranche a été l’enlèvement 

urgent du bois morts ou fl ottants posant un problème de sécurité 

des biens ou des personnes.

Le nouveau Programme Pluriannuel de Gestion des berges du 

Rance et de ses affl uents (2016-2020) est en cours d’élaboration et 

comprend 3 phases : 

- Connaissance et compréhension du fonctionnement du cours 

d’eau : état des lieux des cours d’eau terminé en août 2015 (environ 

170 km parcourus).
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Offi ce de Tourisme

■ Le tourisme au service du territoire
L’offi ce de tourisme est sur tous les fronts : marché de Noël, « 

Rendez-vous aux jardins », expositions, « visites d’ateliers », journées 

du patrimoine, visite de la collégiale, quine … Cela c’est les actions 

spécifi ques à l’offi ce de tourisme et propres à notre association.

Par ailleurs, les missions de base sont assurées …

Accueil : Plus de 5100 visiteurs ont été renseignés dans nos locaux 

en 2015.

Promotion / communication : le site internet ( www.belmont-

tourisme.com) refait en 2015 voit sa fréquentation augmenter.

Un grand nombre de documents a été édité soit par nos soins, soit 

dans le cadre du réseau Pays de Roquefort : agenda des animations, 

plan de ville, dépliant d’appel, guides dormir/visiter/bouger/déguster 

…

Travail en partenariat : la coordination avec les prestataires 

touristiques est essentielle, elle se construit au fi l du temps. Nous 

travaillons avec des partenaires institutionnels, associatifs… : les OTSI, 

- Partage du diagnostic et défi nition des enjeux : réunions 

avec les élus du territoire, les représentants des usagers et 

les partenaires techniques et fi nanciers (décembre 2015),

- Elaboration du programme (montage et chiffrage) et 

partage avec les riverains via une enquête publique (1er 

semestre 2016).

À noter : Une journée de nettoyage des berges du Rance 

à Belmont sera organisée par l’AAPPMA de la Vallée du 

Rance durant la semaine du 23 au 27 mai 2016. Toutes 

les personnes intéressées et motivées sont cordialement 

invitées (contact : Milhau Jean-Marie: 06.32.07.06.69.).

■ Le Service Public d’Assainissement non 

collectif (SPANC)

En 2015, le S.P.A.N.C. du Syndicat de la Vallée du Rance a 

mis en place un deuxième programme de réhabilitation 

des installations d’assainissement non collectif sur tout le 

territoire. En effet, les habitants des zones non desservies 

par le réseau public de collecte des eaux usées peuvent 

bénéfi cier d’aides fi nancières versées par l’Agence de l’Eau 

Adour Garonne en fonction de critères de priorité. Cette 

année encore 50 familles réparties sur les 23 communes 

adhérentes au syndicat vont en bénéfi cier. 

Le prochain programme de subvention sera proposé au 

cours de l’année 2016. Aussi, si vous êtes intéressé, vous 

pouvez contacter d’ores et déjà le syndicat pour disposer 

individuellement de réponses adaptées à la particularité 

de chaque cas. Les critères d’éligibilité ont évolué, ne 

peuvent être concernées par le programme de subvention 

que 1) les résidences principales, 2) classées en zone 

d’assainissement non collectif, 3) construites avant le 6 

mai 1996 ou 4) achetées avant le 1er janvier 2011 et 5) 

dont la conclusion du contrôle de bon fonctionnement 

et d’entretien réalisé périodiquement par le S.P.A.N.C. 

établit l’installation en Non-Conformité avec un risque 

sanitaire, c’est-à-dire avec un rejet direct dans un cours 

d’eau, dans un fossé communal ou chez un voisin.

L’aide attribuée est soit égale à un montant forfaitaire 

de 4200 € par installation réhabilitée si le montant des 

travaux est supérieur à 5250 € TTC, soit égale à 80% du 

montant des travaux si celui-ci n’excède pas 5 250 € TTC.

■ À venir

À l’heure des regroupements de collectivités imposés 

par la réforme territoriale, le Syndicat de la Vallée sera 

concerné par une fusion avec des syndicats voisins pour la 

compétence « rivière ». En ce qui concerne la compétence 

S.P.A.N.C., la réfl exion se poursuit.

■ Le site internet du syndicat : nouveauté de 

l’année 2015

N’hésitez pas à aller consulter le site internet du syndicat à 

l’adresse suivante : www.syndicat-vallee-rance.fr
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Bibliothèque

En ce début d’année 2016, nous pouvons nous permettre de faire 

un bilan des douze mois écoulés.

Nous avons plus de 10 800 ouvrages à vous proposer, des albums 

cartonnés,  des romans ados, adultes, magazines, CD…Et depuis 

avril, nous avons élargi notre offre puisque vous avez à disposition 

une sélection de 70 DVD renouvelée tous les quatre mois. Cette 

année encore, avec le budget alloué par la commune, nous avons 

pu acheter 155 livres. 

De plus, via notre bibliothèque, vous avez la possibilité de 

commander les ouvrages que nous ne possédons pas à la MDA 

(médiathèque départementale), ils seront livrés par la navette qui 

passe tous les mois. Enfi n, pour varier notre offre, le bibliobus passe 

deux fois par an pour un échange d’environ 1 000 documents. 

Petit rappel sur les usages et les horaires :

- l’abonnement est de 12,50 euros par an et par famille avec une 

carte pour chaque membre de la famille.

- avec une carte vous pouvez emprunter 6 documents pour une 

durée d’un mois maximum sauf pour les DVD dont la durée est 

limitée à 15 jours.

- Les horaires d’ouverture sont : mercredi de 16h à 19h, jeudi 

et vendredi de 17h à 19h, le samedi de 10h à 12h et les 1ers et 

3èmes dimanches du mois de 10h à 11h30.  

Côté animation, nous avons commencé en mars et avril par 

trois conférences de Fleur Daugey sur les oiseaux migrateurs 

accompagnées  d’une expo photos du club Photo St Affricain sur 

la faune et la fl ore. Le 15 avril, nous avons proposé  pour les tout-

petits un après-midi tapis lecture sur le thème de la gourmandise. 

En mai, ce sont les insectes qui nous ont envahis au grand 

bonheur des enfants venus voir l’expo et en juin, nous avons pu 

admirer le travail effectué au cours des activités périscolaires par 

les enfants de l’école publique. Les 500 ans de la collégiale nous 

ont permis d’exposer des tableaux la représentant durant l’été. La 

chaleur estivale a aussi été l’occasion de rendre hommage à Yves 

Rouquette avec une lecture de ses textes faite par Marie Rouanet, 

sa femme, et quatre amis. Puis, avec l’offi ce de tourisme et en 

partenariat avec le Club Photos  St Affricain,  vous avez pu admirer 

une expo sur le thème de l’automne durant les mois d’octobre et 

novembre. Toujours en novembre, le 5, la bibliothèque a participé 

au mois du fi lm documentaire. Une séance de courts métrages a 

été organisée pour un public scolaire. Cette diffusion a été suivie 

par une discussion avec le réalisateur lui-même, Bastien Dubois. 

L’année s’est clôturée par une expo la naissance d’un album 

jeunesse en décembre et qui se poursuit jusqu’à fi n janvier. 

Cette année a aussi vu la naissance d’un club lecture, projet porté 

par des amoureuses du livre et de la lecture. Le principe : une 

rencontre a lieu tous les premiers vendredis du mois, à 20h30 à 

la bibliothèque. La soirée est ouverte à tous. Si vous aimez lire, 

partager vos coups de cœur ou découvrir de nouveaux auteurs, 

soyez les bienvenus ! 

La bibliothèque de Belmont a été invitée à rejoindre un groupe 

de travail sur les albums jeunesse dirigé par la MDA. Le projet a 

débuté en octobre et se poursuivra en 2016. 

Comme les années précédentes, les 5 classes des deux écoles 

belmontaises  viennent chaque mois à la bibliothèque pour 

écouter des histoires et choisir un livre. Chaque mois, une visite a 

lieu au Sherpa pour lire et échanger avec les résidents mais aussi 

pour leur laisser une vingtaine de livres en prêt. 

Nous remercions toutes les personnes, nombreuses, qui ont fait 

des dons à la bibliothèque.

Pour fi nir par une touche plus personnelle, je tiens à remercier 

Mme le Maire, les conseillers municipaux, les employés 

municipaux, les bénévoles et la population Belmontaise pour 

l’accueil et le soutien qui m’ont été réservés depuis mon arrivée 

en janvier dernier.  

Un accès wifi  est possible à la bibliothèque, ouvert à tous

les écoles/collège, la Communauté de Communes, le PNR des Grands 

Causses, la bibliothèque Municipale, le CDT, le Conseil départemental, 

les comités des fêtes ….

S’il fallait retenir quelques temps forts cette année, ce serait et il 

nous semble qu’ils ont été partagés par la population ;

Tout d’abord, les « 500 ans de la Collégiale ». Sous la fl èche rose, le « 

vivre ensemble » a été une réalité. Les siècles ont été enjambés et la 

joyeuse explosion d’activités a montré comme nous étions attachés à 

ce symbole. Et cerise sur le gâteau, cet événement a augmenté notre 

fréquentation estivale.

Ensuite l’inauguration des aménagements de l’offi ce de tourisme. 

Ce moment offi ciel qui a réuni administrateur et élus à l’offi ce 

de tourisme a mis en valeur le bâtiment et c’est l’écrin qui a été 

honoré. En effet, depuis plus d’un an en concertation avec le Conseil 

d’administration, le conseil Départemental de l’Aveyron a mis en 

place un dispositif qui dynamise la Maison du Tourisme.

Jugez-en : des photographies, un totem et un écran subventionné à 

100 % par le département. Le coup de ciseau inauguratif a été effectué 

par Christophe Laborie, conseiller départemental et Monique Aliès, 

présidente de la Communauté de Communes dans les applaudissements 

des amis de l’Offi ce de tourisme.

Enfi n, le dernier temps fort a réuni tous ceux qui de près ou de loin 

s’intéressent à notre Pays Belmontais et à sa mise en valeur.

Le président de l’UDOTSI a remis à Annie Duplouy en présence de 

Monique Aliès, la médaille du tourisme.

Annie a conclu en ces termes son discours en associant toute l’équipe 

des bénévoles à cette distinction « Nous n’irons pas au but un par un 

mais par deux, nous nous connaîtrons tous…. » (Paul Eluard).

Tout un programme …



22 ■ Belmont-sur-Rance

■ Personnel

La tradition veut que fi n décembre, tout le personnel communal et 

intercommunal se retrouve pour partager la bûche de noël.

Cette année, un agent de plus s’est fait épingler d’une jolie médaille… En 

effet, Jean-Louis Bousquet s’est vu décerné par Monique Aliès la Médaille 

de vermeille d’Honneur Régionale, Départementale et Communale. Il est 

entré au SIVOM le 1er juillet 1985 en tant qu’Ouvrier d’Entretien de la 

Voirie Publique.

Nous accueillons, cette année, un nouvel agent Aurélien Igel, qui vient 

d’être embauché dans le cadre d’un emploi d’avenir pour 2 ans et demi.

■ Intercommunalité

La loi portant sur la Nouvelle Organisation Territoriale de la République 

« NOTRe » adoptée le 07/08/2015, vise à renforcer les intercommunalités. 

De nouvelles compétences seront transférées aux communautés de 

communes (exemples : maisons des services publics, gestion des milieux 

aquatiques, assainissement, eau ...).

Le 18 septembre 2015, le Préfet de l’Aveyron a présenté le Schéma 

Départemental de Coopération Intercommunale (SDCI). Toutes les 

Communautés de Communes et les communes ont dû donner un avis 

sur le projet de schéma.

Notre conseil communautaire a donné un avis favorable au projet du 

Préfet proposant une fusion de notre Communauté de Communes avec 

celles du Rougier de Camarès et du Pays St-Serninois.

Celle nouvelle Communauté de Communes regroupera 23 communes 

pour 6 395 habitants.

Si le Préfet valide le SDCI, notre future Communauté de Communes sera 

créée au 01/01/2017.

Des réunions de travail sont organisées avec les élus.

Un bureau d’études a été mandaté pour réaliser un état des lieux dans 

chaque Communauté de Communes et pour travailler sur nos futurs 

statuts, compétences et nouvelle organisation.

L’année 2016, sera une année de transition, de réfl exion et de discussion.

■ Ordures ménagères 

Nos 2 agents ont suivi en février 2015, la formation aux premiers secours 

organisée par les Pompiers de Belmont.

Les ordures ménagères représentent cette année 418,520 tonnes  

collectées et 115,300 tonnes pour le tri sélectif.  Ce qui représente une 

diminution de 9 360 kg pour les OM par rapport à 2014 et au contraire 

une augmentation de 1 300 kg pour le tri sélectif.

Quelques rappels importants : 

Les végétaux, cendres, animaux morts, tripailles et encombrants ne 

doivent pas être déposés dans les poubelles d’ordures ménagères ni dans 

celles du tri sélectif. 

Communauté de Communes
du Pays Belmontais

Sont à amener à la déchetterie :

■ Déchets d’équipement Electriques et 

Electroniques (frigo, gazinière, congélateur, TV, 

ordinateur, sèche-cheveux, téléphonie, outils….)

■ DASRI (aiguilles, lancettes, seringues) qui 

doivent être mis dans une boite spécifi que 

■ Ampoules de basse consommation et néons

■ Huiles usagées

■ Vêtements, chaussures, sacs

■ Piles et batteries

■ Végétaux, déchets verts, bois

■ Fer

■ Encombrants (meubles, matelas…)

■ Bouteilles de gaz

■ Gravats 

Nous vous rappelons l’importance de bien trier 

vos déchets !

Horaires d’ouverture de la déchetterie : lundi et 

mercredi de 14 h à 18 h et samedi matin de 9 h 

à 12 h.

■ Travaux

Une entreprise locale a été sollicitée pour élaguer 

certains morceaux sur la voirie communale.
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Nos agents ont, en début d’année, procédé aux travaux 

suite aux dégâts des inondations de novembre 2014.

Ils ont effectué différents travaux dans les communes 

(installation aire de jeu, création et enfouissement de 

réseaux, passage de l’épareuse, création de portails, 

grilles). Ils sont aussi occupés pendant 6 mois pour 

entretenir la voirie communale (qui a été beaucoup 

endommagée l’hiver dernier).

■ Ecole de musique  

L’école de musique fait partie des compétences de la 

Communauté de Communes.

L’antenne de Belmont est gérée par le Conservatoire à 

Rayonnement Départemental de l’Aveyron (CRDA).

Des enseignants qualifi és enseignent le violon, le violoncelle, la fl ûte, la trompette, 

le piano, le chant choral, la culture et pratique musicale… Les tarifs sont calculés en 

fonction du quotient familial, du cursus souhaité et du niveau de formation.

Il y a pour l’année 2015-2016, 27 élèves inscrits. 

La collectivité prend en charge une participation communale qui est versée au CRDA 

et met à disposition gratuitement les locaux.

Pour tout renseignements : 

www.crd-aveyron.fr ou au 05.65.73.80.30 ou 05.65.97.58.83

■ Piscine

La piscine a ouvert du 1er juin au 30 août 2015.

Elle a connu une forte augmentation de fréquentation par rapport à 2014 soit plus 

953 entrées.

La collectivité a acheté de nouveaux bains de soleil pour remplacer ceux abimés.

Guillaume Almar a été embauché en tant que maître-nageur (comme en 2014) pour 

assurer la surveillance des bassins

■ Réseau de santé pluri professionnel 

Le projet de santé suit son cours.

La collectivité portera le volet immobilier.

Ce réseau est indispensable pour la survie de nos petites communes au niveau médical.

Et sera un atout pour attirer de nouveaux médecins.

A.B.S.E.A.H. Association  Belmontaise de Service 

et d’accompagnement pour personnes Handicapées

L’Association Belmontaise de Service et d’Accompagnement pour 

personnes Handicapées est au service de la personne handicapée 

pour favoriser l’amélioration constante de la qualité de sa vie.

Les trois dernières années ont vu l’amélioration de la Maison 

d’Accueil Spécialisée (MAS) et de l’Etablissement et Service d’Aide 

par le Travail (ESAT) ainsi qu’une réorganisation de l’équipe de 

Direction et d’Encadrement.

■ Le projet 2106-2017-2018 :  

mieux accueillir les résidents
Pour répondre aux besoins quotidiens des résidants l’ABSEAH a 

décidé de rénover le Foyer d’Hébergement (F.H.) et le Foyer de Vie 

Occupationnel (F.V.O.) complétés d’une grande salle polyvalente 

pour les activités d’animation (culturelles, sportives...).

Le Foyer d’Hébergement, actuellement à « la Plaine » sera transféré 

au bourg dans la partie haute du village de vacances du « Sériguet ». 

Pour répondre à l’évolution du public accueilli, un hébergement dit 

« éclaté » sera proposé sur Saint-Affrique.

Le Foyer de Vie Occupationnel, aujourd’hui dispersé, sera regroupé 

dans l’actuel Foyer d’Hébergement de « la Plaine » agrandi et rénové.

La salle polyvalente pour les activités d’animation sera aménagée 

dans le bâtiment administratif de « la Plaine ».

Ce projet d’environ 5 millions d’euros, indispensable à la pérennité 

et à l’attractivité de l’ABSEAH ainsi qu’au soutien économique du 

territoire, doit obtenir l’aval des autorités de tarifi cation (Conseil 

Départemental) et le soutien de tous (professionnels et résidants).

Un appel aux dons pour la rénovation des foyers est lancé. 

Renseignements complémentaires sur abseah-belmont.com et au 

05.65.98.09.25.pour les activités d animation (culturelles, sportives...). 05.65.98.09.25.
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Retour sur les « 500 ans »

L’heure du bilan est venue. Et nous devons reconnaître que parmi les échos 

recueillis, les éloges ont largement dépassé les critiques : Même si tout 

n’était pas parfait –mais nous étions novices- le résultat est globalement 

très satisfaisant.

Nos premiers remerciements vont à la municipalité de Belmont, de loin notre 

premier et meilleur partenaire : Si le son et lumière de clôture restera dans les 

mémoires, si nous avons pu disposer du matériel et des aides du personnel 

municipal pour l’installation des décorations diverses et le nettoyage des 

extérieurs, c’est à la commune que nous le devons. Et une grande majorité 

du conseil municipal, maire et adjoints en tête, s’est largement investie dans 

l’organisation.

Mais n’oublions pas nos autres partenaires pour leur soutien fi nancier : 

L’entreprise SEVIGNE, le CREDIT AGRICOLE, l’agence de BELMONT de 

GROUPAMA, (….)

Et puis, un hommage particulier à tous les bénévoles qui se sont motivés 

autour de ce projet et qui ont œuvré sans compter pendant une année 

entière. Qu’il s’agisse de recherche de partenaires, de communication, de la 

décoration, de la signalétique, des costumes, des cavalcades, des éclairages, 

du repas (Près de 600 plats chauds…), de recherches d’animations, de 

l’organisation et de la tenue des diverses  expositions, des mises en place 

(et démontage) des installations, c’est à eux qu’on le doit.  Merci à Bernard 

et Serge pour leur implication autour des expos et des reportages, à Chloé 

pour ses cavaliers et ses chevaux, à Cécile et Anne-Marie pour leurs petites 

mains,  à Henri et son copain pour leur prestation acrobatique, et aux très 

nombreux autres qui se reconnaitront, et notamment l’équipe de nettoyage 

de l’intérieur de la collégiale dont le travail a été plébiscité.

Un grand merci aussi aux belmontais en général, d’origine ou de cœur, 

qui ont porté leur pierre à l’édifi ce, aux enfants des écoles (Parfaitement 

guidés par leurs professeurs) pour le logo, les textes et l’enregistrement 

du son et lumière ou de la « belmontaise », les plaquettes de découverte 

et le jeu de piste, jusqu’aux anciens de la maison de retraite pour leurs 

souvenirs émouvants, en passant par Maurice qui pour l’occasion a bien 

voulu reprendre son ciseau de sculpteur, et tous ceux qui ont participé en se 

costumant ou en décorant et illuminant leur maison.

Si vous voulez revivre les grands moments de cette manifestation 

et si ce n’est déjà fait, c’est le moment de vous offrir pour un prix très

modique les deux DVD « collectors » réalisés par Serge et Bernard 

SAUNAL, qui reprennent également un certain nombre d’images de 

manifestations plus anciennes autour de la collégiale. Ils ont fait l’objet 

d’un montage particulièrement soigné pour des amateurs, et on peut 

les féliciter pour ce très gros travail de plusieurs mois de compilation, 

mixage et enregistrement. Quelques-uns sont encore disponibles à 

l’offi ce de tourisme ou dans des commerces du village. Il n’y en aura pas 

pour tout le monde…
                                                           Pour le collectif d’organisation, PJ


